

南河内小中学校 開校に向けてのQ&A

資料4

R3.7.31

項目	Q	A
1	「中1ギャップ」はないかもしれないが、高校に進学時のギャップが心配です。	行事ごとにリーダーシップを発揮できるような機会を設定し、9年間を通して、今まで以上に心も体も飛躍できる子どもを育てていきたいと考えています。本地区においては、現在コミュニケーション能力の育成を目指した教育活動を推進していることから、新しい環境などにも柔軟に対応できる力を育むことができると考えています。
2	開校前に小中学校で交流を深める機会がありますか？	令和3年度は、6月と9月に交流する日を合計3日間設けています。児童生徒の触れ合いを通して、安心して転入できるよう、準備を進めています。
3	1～4年生、5～7年生、8～9年生という学習スタイル(4-3-2の区切り)は確定なのですか？	この区切りは、あくまでも子どもの成長にあわせて学習の課程を区切ったもので、現在の義務教育制度の6-3制を変えるものではありません。1～4年生では学習習慣などの基礎を、5～7年生では学びを広げ、8～9年生で自己の学びを深める段階になります。この4-3-2の区切りごとに達成目標を設定しながら、きめ細かい教育活動を進めていきます。
4	中学受験、中高一貫校受験で困ることはありませんか？	学習指導要領にのっとり、前期課程・後期課程ともに学習内容をきちんと網羅するので、中学受験、中高一貫校受験にも対応できます。また、前期課程の修了証書が小学校課程の卒業証明となります。
5	前期課程と後期課程は授業時間が違うと思いますが、どのように対応しますか？	前期課程は45分授業、後期課程は50分授業です。基本的にノーチャイムにして、子どもたちが時計を見て自主的に動けるようにします。なお、昼休みなど、長い休み時間の終了時には、予鈴のチャイムを鳴らすことで対応します。できるだけ授業の開始や終了時刻が前・後期課程で大きくずれないように、日課を工夫する予定です。
6	図書の読み聞かせは行いますか？	現在も多くの方々に御協力いただいて実施しています。今後もボランティアの方々をお願いして、実施予定です。
7	令和4年度の入学式はどのように行うのですか？	前期課程・後期課程ともに4月7日午前中に行う予定です。(開校式→1年生入学式→7年生入学式)
8	運動会はどうなるのですか？	令和4年度は、前期課程の児童が午前、後期課程の生徒が午後実施する予定です。1日で実施する予定です。
9	伝統的な学校行事はなくなってしまうのですか？	4つの学校が1つになることから、全ての行事を残すことは難しいと考えています。ただし、総合的な学習の時間や委員会活動などを中心に、教育課程の見直しを行い、地域の特色を生かした教育活動を進めていけるよう検討しています。地域の自然、歴史、産業等、ふるさと学習の観点からも有意義な活動を継続していきます。
10	給食はどこで食べるのですか？	各教室で給食を食べることになります。全校児童生徒は700名規模となるため、一堂に会しての給食は難しいと考えています。今後、多目的室などを利用し、給食も含めた異学年の交流について機会を設けていく予定です。

11		保護者の自家用車などによる送迎での、学校周辺地域の渋滞が心配です。	基本的に、学校への自家用車等による直接の送迎はご遠慮願います。どうしても送迎しなければならない場合は、学校周辺で乗降せずに、「南河内公民館」駐車場の南側を乗降場所にしてください。
12		学校のテニスコートはなくなるのですか？	敷地内にはなくなります。代わりに南河内公民館東側のテニスコートを4面増設します。完成後には、増設したコートは部活動で優先的に使用可能となります。
13	施設	プールは低学年用と高学年用、2つ作るのですか？	新たに低学年用プールは作りません。現在南河内中学校で使用しているプールと、ふれあい館の温水プールを使用します。1年生～4年生までは、ふれあい館の温水プールを利用し、移動にはスクールバスを使います。5年生～9年生までは、現在の南河内中学校のプールを利用します。
14		保健室が混雑したり、十分に処置できなかったりしませんか？	1年生～5年生が使用する新校舎に1つ、6年生～9年生が使用する校舎に1つ、計2つの保健室ができます。養護教諭もそれぞれに在室し対応しますので、心配ありません。
15		体育館も、低学年用と高学年用、2つ作るのですか？	現在ある体育館(第1体育館)の他に、第2体育館を、新校舎に附属して建設します。主に第1体育館を後期課程、第2体育館を前期課程で使用しますが、授業や行事によって臨機応変に活用していきます。
16		校庭は、どのように使用するのですか？	現在の校庭以外に、低学年が使用する校庭を整備します。現在の校庭には、200mトラックを設置します。小中学生がともに譲り合いながら使用できるよう、授業や休み時間の活用について割り振りなどを考えていく必要があると考えています。
17		乗車できる条件はどのようなものですか？	南河内小中学校から直線距離で2km圏外にお住まいの1年生から6年生です。ただし、登校班が組めない、近くに一緒に登校できる班がないなどの場合には、2km圏内でも乗車が許可される場合があります。
18	スクールバス	停留所はどのようなのですか？	子どもたちの安全性を考慮して設置場所を検討しました。令和4年度は、21ヶ所の停留所を利用して運行いたします。
19		バスの利用料金はどのようになりますか？	無料です。
20		雨の日やケガをした時などのみの利用はできないのですか？	利用対象となる方(ご家庭)が利用申請し、許可された児童しか利用することはできません。
21		バスは何人乗りですか？また、バスに大人は乗るのですか？	バスは運転手を含めて29人乗りです。また、乗車する大人は運転手のみです。
22		バスが予定より早く着いた時には、早めに出発してしまうのですか？	予定時刻よりも早く出発することはありません。もしもバスが遅れた場合には、お待ちいただくこととなります。
23		下校時刻が異なる場合、どのように運行しますか？	下校時刻が異なる場合には、それぞれの下校時刻に合わせて運行します。(バスは最大2回運行することになります。)
24	部活動	部活動は増えますか？	現在設置されている部活動が継続されます。令和4年度開校時には、生徒数、教員数の関係から、新たな部の設置はありません。
25		部活動は何年生から始まりますか？	7年生から始まります。前期課程児童の体験等については、引き続き検討していきます。
26	制服・運動着等	運動着はどのようになりますか？	指定の運動着があります(現南河内中学校が使用しているものと同じ)。ただし、1年生～6年生は、これまで着用していた小学校の運動着でもかまいません。7年生からは指定のものを着用ください。6年生以下は、買い替えの時期に合わせて指定の運動着をご購入いただければ大丈夫です。
27		制服はどのようになりますか？	7年生～9年生までが着用します。現南河内中学校の制服と同一のものになります。エンブレムだけは新しいデザインになります。なお、スカートとスラックスは選択制となります。

28		上履きはどうなりますか？	<p>指定の上履きがあります。ただし、これまで使用していた小学校の上履きでもかまいません。下記の使用学年は目安ですので、新入学時や買い換えの時期に合わせてご購入いただければ大丈夫です。</p> <p>＜指定の上履き＞ 1年生～4年生 →現在各小学校で使用している白色のもの 5年生～9年生 →現在南河内中学校で使用しているタイプでつま先が青色のもの</p>
29	制服・運動着等	体育館シューズはどうなりますか？	<p>指定の体育館シューズがあります。ただし、これまで使用していた小学校の体育館シューズでもかまいません。下記の使用学年は目安ですので、買い換えの時期に合わせてご購入いただければ大丈夫です。また、シューズ入れは、各自用意してください。</p> <p>＜指定のシューズ＞ 1年生～4年生 →マジックテープ式で緑ラインのもの 5年生～9年生 →現在南河内中で使用している青色ラインのもの</p>
30		名札はどうなりますか？	<p>指定の名札があります。1年生～7年生は全員に購入いただくこととなります。8年生～9年生は、現在のもを継続して使用していただいて大丈夫です。</p> <p>＜指定の名札＞ 1年生～6年生 →ビニールカバーの付いたピン留めのもの 7年生～9年生 →プラスチック製のもの</p>
31		前期課程の通学用帽子はどうなりますか？	<p>1年生～6年生までは指定の通学用帽子があります。ただし、これまでの通学帽を使用してもかまいません。新入学時や買い換えの時期に合わせてご購入いただければ大丈夫です。新1年生に対しては、市社会福祉協議会から1人1,000円の補助があります。</p>
32		廃校になる3小学校はどうなりますか？	<p>市の公共施設マネジメントによる検討を進めていきます。地域コミュニティにお任せするか、民間にお任せするか等、有効活用のために検討を重ねていくこととなります。</p>
33	その他	学童保育はどうなりますか？	<p>薬師寺小学校・吉田東小学校で設置している学童保育室は廃止し、新たに現南河内中学校体育館の1階(武道場があった場所)に学童保育室3室を設置します。なお、武道場は、体育館1階にあったミーティングルームを改修して新たに設置いたしました。</p>